



BAJO RESERVA

Osorio Chong no quiere molestar a Morena quiere molestar a Morena

Nos dicen en el Senado que en el tablero de votación de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública no extrañó la postura en abstención de los priistas, excepto de **Edith Anaya Mota**, que votó en contra. En el caso del senador **Miguel Ángel Osorio Chong**, quien fue el responsable de la política de seguridad pública de **Enrique Peña Nieto**, resulta ser el principal aludido por el mensaje presidencial de que le dejaron "un cochinerito". El hecho es que, nos comentan, en la mesa de los coordinadores que es la Junta de Coordinación Política, don Miguel Ángel es un interlocutor muy difícil, porque con las

descalificaciones al combate al crimen, todos los días lo ponen contra las cuerdas. No obstante la molestia e incomodidad de Osorio, esto no lo ha llevado a votar en contra, por lo que nos dicen que una de dos: o tiene un gran corazón, o algo le impide hacer enojar al partido en el gobierno. ¿Usted qué cree?

Prácticas de la 3T en plena 4T

Alejandro Armenta Mier, quien finalmente levantó la mano a **Miguel Barbosa** como candidato de Morena a la gubernatura de Puebla, después de un largo episodio de desgaste regreso a los beneficios de la dieta y el poder. Una palabra suya, como es legalmente, bastó para que fuera reintegrado a la nómina senatorial y se hiciera a un lado a su suplente, **Jesús Encinas Meneses**. Don Alejandro además recupera la presidencia de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, que en la Cámara Alta es uno de los órganos principales del Congreso de la Unión. Nos hacen ver que el regreso del senador morenista tiene un tufo a la manera en como se hacían las cosas en el antiguo régimen cuando ser senador era un juego de ganar-ganar, y que al parecer sigue operando de manera similar en plena Cuarta Transformación.

Los poderes de Olga Sánchez

De política fina, cosa que ya se ve muy poco en el Congreso de la Unión, fue el señalamiento que formuló el presidente del Senado, **Martí Batres**, al saludar a la secretaria de Gobernación, **Olga Sánchez Cordero**, en una reunión y dijo algo que en privado ya le ha señalado. "Yo cariñosamente le digo a la doctora que ella es al mismo tiempo ministra (en retiro), senadora (con licencia) y

secretaria de Gobernación. Los tres poderes". Sin duda, el hecho no tiene antecedente en la República

Frenón a iniciativa antihuachicol

Este sábado EL UNIVERSAL dio cuenta de un proyecto de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados con la que se busca expedir una nueva ley para que toda la gasolina, que ingresa y se comercializa en el país, sea marcada para evitar el huachicolero. Pero nos dicen que los integrantes de este órgano legislativo se fueron por la libre y planeaban aprobarla este viernes, pero antes de sesionar, la reunión fue misteriosamente cancelada y nos explican que todo responde a que no hay consenso en esta propuesta, ni entre los partidos, y ni en el propio gobierno. A ver si el presidente de esta comisión, **Manuel Rodríguez** (Morena), no se queda con otro dictamen en la congeladora como el proyecto que impulsaba él mismo para reformar a Pemex y que el propio presidente, **Andrés Manuel López Obrador**, dijo que esa reforma no tenía su anuencia y fue frenada.



Miguel Ángel Osorio Chong



Alejandro Armenta Mier y Miguel Barbosa



KIOSKO

Gobernador invierte en estadios, pero no en cultura



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Nos platican que en Baja California Sur un amplio sector de intelectuales y promotores culturales están molestos con el gobernador **Carlos Mendoza Davis** (PAN), porque bajo pretexto de la reducción de recursos federales para cultura, él también disminuyó el presupuesto local para becas y estímulos a creadores, además de que canceló festivales de música de concierto y cerró un museo de arte popular para construir uno de arte moderno, del cual, a un año, sólo logró concretar la fachada, ya que las obras pararon por falta de recursos. En cambio, nos detallan, más de uno le reprochó al mandatario que en

la búsqueda de simpatías rumbo a las próximas elecciones, le apostara más a construir estadios e impulsar la creación de equipos profesionales de basquet y béisbol, quizá viendo también más oportunidades de negocio. Así, nos dicen, promotores culturales piensan que el panista tuvo otras prioridades, colocó a la cultura como un gasto y no como inversión social. ¡Zas!

Carlos Mendoza Davis



Guillermo Chapman (izq)

¿Plagio... en el plan de desarrollo?

Quien recibió malas noticias, nos dicen, fue el edil de Ahome, Sinaloa, **Guillermo Chapman Moreno** (PT), luego de que se denunciara que un fragmento de su Plan Municipal de Desarrollo es plagiado. Quien salió a reclamar los derechos, nos explican, fue **Miguel Ángel Orduño Torres**, un investigador sinaloense que cursa una maestría en Europa y quien reclamó que una parte de su trabajo de investigación fue copiada en forma integral. En este contexto, nos señalan que para calmar las aguas la directora de Planeación, **Juana Minerva Vázquez**, dio la cara y argumentó que sí se tomaron textos del académico, pero se le acreditaron sus citas; sin embargo, a su consideración el asunto era más una venganza del investigador, ya que él les ofreció sus servicios de asesoría desde el extranjero. ¿A quién le creeremos?

CFE, la promesa que duerme en el sur del país

El traslado de las oficinas de la CFE a Chiapas, nos confían, duerme el sueño de los justos, en un ambiente de crecientes reclamos por las altas tarifas de consumo, la demanda de cancelación de millonarios adeudos de varios ayuntamientos y el pago indemnizatorio por tierras ocupadas por la presa hidroeléctrica de Chicoasén, reclamado por indígenas zoques. En este contexto, nos aseguran que ni **Manuel Bartlett**, titular de la CFE, ni el delegado del gobierno federal en Chiapas, **José Antonio Aguilar Castillejos**, han asumido ninguna postura al respecto, lo cual ha alarmado porque la entidad aporta el mayor porcentaje de energía hidroeléctrica al país. Así, nos dicen, vive en el limbo la promesa de la descentralización en el sur.

Prácticas de la 4T en Baja California Sur

Y desde La Paz nos cuentan que al diputado local **Rigoberto Murillo Aguilar** (PES) le fue como en feria, porque no ha aclarado el destino de más de 300 mil pesos que le dieron para organizar unos foros sobre movilidad desde diciembre de 2018 y que no entregó a unos de los proveedores. El asunto, nos dicen, es que quitado de la pena y tras caer en contradicciones, el legislador terminó por pedir que el dinero "extraviado" se lo descuenten vía nómina, asimismo mandó a pagar al proveedor apenas en marzo. Ahora, el diputado acusa que le falsificaron firmas; sin embargo, nos detallan, el lío ya escaló a niveles de denuncias en contra de don Rigoberto por presunto peculado.



**Rigoberto
Murillo**



**DE POLÍTICA
 Y COSAS PEORES
 CATÓN**
 afacaton@yahoo.com.mx



El antropófago se comió a un alambrista de circo. Su médico le había recomendado una dieta balanceada...

Hombre de hierro

A una casa desafinada, es decir, de mala nota, llegó un jactancioso y ególatra individuo. Se plantó en medio del local, y ante el asombro de la concurrencia procedió a quitarse la camisa y la camiseta. Así, desnudo de cintura arriba, procedió a mostrar su musculatura en diversas poses. Luego, dirigiéndose a las chicas que ahí prestaban sus servicios, declaró vanidoso: "Me presento ante ustedes, señoritas. Soy Herro, el Hombre de Fierro. Mírenme bien: puños de fierro, brazos de fierro, hombros de fierro, cuello de fierro, espalda de fierro, cintura de fierro, estómago de fierro. Y lo demás también de fierro. ¡Soy Herro, el Hombre de Fierro!". Todas las sexoservidoras se mostraron impresionadas ante la exhibición del individuo, menos una que, se veía a las claras, era veterana experta en todas las lides de su profesión. Fue hacia el faceto individuo, lo tomó por el brazo y le dijo con acento imperativo: "Vamos al cuarto, Herro. Si tú eres el Hombre de Fierro yo soy Pandora la Fundidora"... Don Jenizario, el gendarme del pueblo, vio por la ventana que Babalucas le estaba propinando fuertes nalgadas a su hijo. De inmediato llamó a la puerta, y cuando Babalucas abrió le dijo con severidad: "¿Por qué

maltrata en esa forma a su hijo? Lo que está haciendo no corresponde a la conducta de un buen padre". "Permítame explicarle -respondió el iracundo papá-. Soy músico profesional, y toco la guitarra. El niño le dio vuelta a una de las clavijas, y me la desafinó". "¿Y sólo por eso golpea usted a la pobre criatura? -se indignó el policía-. ¿Porque le desafinó una cuerda de la guitarra?". "No nada más por eso -contestó furioso Babalucas-. El chiquillo no quiere decirme cuál de las seis cuerdas fue la que me desafinó"... El loquito del pueblo llegó a la cantina del lugar. Iba empujando una carretilla vacía que dejó recargada en la pared mientras bebía la copita de mezcal que cada día le obsequiaba el compasivo cantinero. Al salir de la taberna se dio cuenta, consternado, de que su carretilla ya no estaba ahí: alguien se la había robado. "¡Caramba! -se preocupó el loquito-. ¿Y ahora en qué me voy a ir a mi casa?"... Ya conocemos a doña Frigidia: es la mujer más fría del planeta. En cierta ocasión pasó en barco por el ecuador y lo congeló. Pues bien: una noche accedió a cumplirle el débito conyugal a su marido después de más de un año de constantes negativas. A la mitad del trance del amor le preguntó asustado don Frustracio,

su esposo: "¿Te sucede algo, Frigidia? ¿Estás sufriendo un ataque de nervios, o tienes convulsiones?". "No -contestó doña Frigidia, extrañada-. ¿Por qué me preguntas eso?". Explicó don Frustracio: "Es que te moviste"... Susiflor le contó a su amiga Loretela: "Mi novio es estudiante de Medicina. Una vez por semana me hace una trepanación". Replicó Loretela: "Eso no puede ser". "Sí puede ser -insistió Susiflor-. Se me trepa"... Dos vecinas estaban conversando. Le dijo una a la otra: "La vida es muy extraña, y tiene cosas impredecibles. No sé si conozcas a Loretela Patané, la del departamento 34. La semana pasada se sacó el premio gordo de la lotería, y el mismo día se le murió el marido en un accidente". Exclamó la otra, admirada: "¡Qué buena suerte de mujer!"... En el restorán un tipo le comentó a otro: "Al terminar la comida voy a ir a ver a mi chiquita". El mesero escuchó aquello y le dijo: "El baño está al fondo a la derecha, caballero"... Terminó el trance de amor en la habitación 210 del popular Motel Kamagua. La chica le dijo a su compañero: "¿Qué hermoso fue esto! ¿Me amarás así cuando nos casemos?". "Mejor todavía -respondió el sujeto-. Me excita mucho hacer el amor con una mujer casada"... FIN.



ES MUY SENCILLO: cualquiera puede meterse a **Google** y escribir "**¿dónde vive López Obrador?**" y le aparecerán, ¡normál!, 740 mil resultados. No se requiere, pues, de mucha ciencia para conocer el domicilio particular del Presidente.

TAN ES ASÍ que la dirección ha sido publicada en medios impresos y difundida en medios electrónicos y en las benditas redes sociales, y nunca –hasta ahora– se planteó que se ponía en riesgo a **Andrés Manuel López Obrador** al revelarse un dato que, por cierto, él mismo hizo público.

EN ESTOS DÍAS de linchamiento y quema de brujas, habría que echar mano de la reserva de prudencia y entender que quien amenazó la integridad del Presidente fue el crimen organizado... no un medio de comunicación.

• • •

POR CIERTO que hay quienes siempre encuentran la manera de llegar más bajo, como lo pudo comprobar la ex funcionaria **Laura Ballesteros**, una experta en cuestiones de movilidad que ha mantenido intensos debates con la actual administración capitalina.

RESULTA QUE la ex panista escribió en su cuenta de **Twitter**: "Estoy viviendo el momento más feliz de mi vida hasta ahora", sin dar más detalles de a qué se refería. No fue necesario. Sus trolls crearon una cuenta parodia de la suya y, ahí mismo en su post, se burlaron de ella y revelaron que está embarazada.

¿CÓMO se enteraron de algo que la propia Ballesteros no había hecho público? Sólo queda pensar en el espionaje, lo cual es bastante grave y podría ser hasta un asunto criminal. El troleo cruel en contra de su intimidad queda ahí, para el **Museo de la Vergüenza Tuitera**.

• • •

EN LOS PASILLOS del **Antiguo Palacio del Ayuntamiento** tienen identificados a algunos ex funcionarios capitalinos como los más interesados en moverle el piso a la actual directora del **Metro**, **Florencia Serranía**.

TAN ES ASÍ, dicen, que hasta quisieron embarcar a la procuradora llevándole expedientes más piratas que la mercancía de un vagonero, relacionados con el caso de la mujer a la que dejaron morir afuera de la estación. Sin embargo, **Ernestina Godoy** tiene el colmillo largo y el olfato fino, por lo que no se dejó embaucar.

NADIE SABE quién anda haciendo ese tipo de jugarretas, pero por alguna extraña razón más de uno volteo a ver al –¡oh, casualidad!– ex director del **Metro** y actual diputado local, **Jorge Gaviño**. ¿Por qué será?

• • •

EN FIN, recuerde que hoy es domingo y mañana el país vuelve de lleno a la realidad tras las vacaciones. Así que relájese, póngase los audífonos y disfrute de su canción favorita de **Beatriz Gutiérrez Müller**.



De naturaleza política

Enrique Aranda

opinionexcelsior@gimm.com.mx

Evidencia desempleo al gobierno

• Hay una consistente y creciente desaceleración del crecimiento económico y la creación de empleos.

Si bien para muchos pasó desapercibido, el último informe sobre el comportamiento del desempleo constituyó, al más alto nivel gubernamental, la confirmación de una tendencia, que si bien semanas atrás se intentó matizar y ocultar, el martes quedó más que evidenciada: la consistente y creciente desaceleración del crecimiento económico y la creación de empleos a nivel país, que, desde el arranque de la nueva administración, comenzó a cobrar forma.

El informe del Inegi, de **Santaella**, efectivamente, confrontó a las áreas económicas oficiales –Banxico, de **Díaz de León**, y Hacienda, de **Urzúa**, en particular– con las del sector social –Trabajo, de la cuestionada **Luisa María Alcalde**, y Bienestar, de **María Luisa Albores**– que con frecuencia “pecan de optimistas” con miras a mantener políticas dispendiosas, pero electoralmente “clientelares”

y exhibió el endeble avance del anunciado proceso de reactivación que, como destacamos, no sólo forzó ya a revisar a la baja las expectativas de crecimiento para este año sino, también, para todo el sexenio que comienza.

Ello, no sólo porque la tasa de 3.6% de desempleo abierto reportada constituye el más alto registro desde diciembre de 2016 sino, también, porque confirma el avance del deterioro –“se han perdido algo más de 300,000 empleos en términos absolutos, durante los cuatro primeros meses del régimen”– y, en los hechos, constituye una premoción nada alentadora para el futuro más próximo.

Menos, cuando en medio de

un proceso inconcluso de reforma laboral, reportes como el que nos ocupa mueven a pensar que lo peor en ésta y otras materias relacionadas aún está por ocurrir y que, si bien el mercado laboral sigue mostrando robustez, esta amenaza no será permanente.

Al propio tiempo, la estadística sobre la materia dejó claro que los más altos niveles en la materia continúan concentrados en entidades torales para la economía como son la CDMX, de **Claudia Sheinbaum**, (4.8%); el Estado de México (4.3%), de **Alfredo Del Mazo**; Sonora, de **Claudia Pavlovich**, (4.2%); y Guanajuato, del cuestionado **Diego Sinhue**, por sólo citar ejemplos particularmente reveladores. Todos, atrás de Tabasco, de **Adán Augusto López**, con su escasamente presumible registro de 7.4%. Revertir tal situación entonces urge, como lo es definir alternativas para millones que, un día sí y otro también, buscan alternativas de acceso al mercado laboral y no las encuentran.



ASTERISCOS

* Este martes, en la LVI Asamblea de la Conferencia Nacional de Gobernadores, el zacatecano **Alejandro Tello** aprovechará para exponer a **AMLO** el tema del Fondo Minero, que, si bien nació para apoyar a municipios con tal vocación y fue cancelado al arranque de la 4T, sigue siendo cobrado, pero nadie sabe a dónde están yendo a parar o a qué se destinan ahora tales recursos.

* La primera mujer en presidir el PRI, **María de los Ángeles Moreno**, falleció a los 74 años. De tiempo atrás se hablaba de su deteriorada salud aun cuando estuvo presente en la campaña de **Meade**, quien lamentó su muerte, al igual que otros liderazgos actuales y pasados del priismo y otras fuerzas políticas. Veámonos aquí mañana, con otro asunto *De naturaleza política*.

El informe del Inegi confrontó a las áreas económicas oficiales con las del sector social.

3,000
EMPLEOS

se han perdido en términos absolutos durante los cuatro primeros meses del régimen.



FRENTES POLÍTICOS

1. Decidido. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** inició su estrategia de seguridad con el despliegue de mil 59 miembros de la Guardia Nacional en Veracruz, tras la masacre la semana pasada. “Por las circunstancias que se padecieron, se decidió que aquí iniciemos con la primera coordinación, que va a tener sede en Minatitlán; (...) venimos a decirles que no están solos, que tienen el apoyo de su gobierno, que éste es un gobierno del pueblo, para el pueblo y con el pueblo”, señaló. Destacó que en esta zona está un proyecto importante que conectará por ferrocarril Coatzacoalcos con Salina Cruz para el transporte de contenedores con mercancías. Es hora de que el gobernador, **Cuitláhuac García**, despierte.

2. Despedida. La familia política está de luto con la partida de **María de los Angeles Moreno**, quien fuera, entre muchos otros cargos, la primera mujer presidente del PRI. En redes sociales se expresó el cariño y agradecimiento a quien abrió brecha a otras mujeres. A la casa funeraria asistieron a despedirla **Ricardo Monreal**, coordinador de Morena en el Senado, el priista **Jorge de la Vega**, el excandidato presidencial **José Antonio Meade**, **Olga Sánchez Cordero**, secretaria de Gobernación, la calificó como una “mexicana de excepción, con altura de miras y siempre comprometida con las mejores causas de nuestro país”. Rompió paradigmas, abrió espacios. Supo llevar las riendas del partido y siempre fue parte importante de la democracia mexicana. Falleció a los 74 años.

3. Justicia para todos. Una encuesta del INE determina que los niños mexicanos se sienten más seguros en casa; pero es ahí donde más maltrato reciben. “Los niños tienen derecho a la vida, a desarrollarse como personas, a estar en una familia donde los quieran, cuiden y protejan; a ser prioridad en todas las decisiones que los involucren a ellos y que se tome en cuenta lo que más los beneficie”, destacó la SCJN. A unos días de la celebración del Día del

Niño, la SCJN resaltó los derechos de niñas y niños mexicanos, como tener acceso a una vida libre de violencia y a la integridad personal, pues nadie puede obligarlos a realizar un trabajo que pueda afectar su salud, desarrollo o educación. Con **Arturo Zaldívar** como ministro presidente, los niños encontrarán el equilibrio para desarrollarse en el mejor ambiente. Ahora la SCJN sí nos representa a todos.

4. Se le acabó la suerte. El Órgano Interno de Control del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México determinó suspender temporalmente a **Ismael Figueroa**, al detectar que cometió diversas irregularidades en el manejo de recursos dentro de la institución. El líder del sindicato recibió 181 mil 900 pesos, a efecto de cubrir los alimentos del personal del HCB. No obstante, se descubrió que **Figueroa** se quedó con los recursos. Otro suspendido es **Salvador Sáenz Hernández**, subdirector de Administración de Capital Humano de los Bomberos. Se investigan además las cuentas de **Figueroa** para determinar en qué otras anomalías incurrió. Se estaban tardando, desde hace mucho. ¿Ahora sí le pondrán un hasta aquí?

5. A la escuela. **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la CDMX, admitió que es necesaria una capacitación y actualización para los policías, para recuperar la imagen de respeto a la autoridad, por lo que también se buscará que hayan terminado el bachillerato. Los elementos de la Policía Preventiva, Bancaria, Auxiliar e Industrial carecen de capacitación para ser más eficientes en sus funciones y, por ello, la Secretaría de Seguridad Ciudadana les enseñará a mejorar el uso de la fuerza y a detener bajo todos los lineamientos de la ley y con el debido respeto a los derechos humanos, a las personas sospechosas de algún ilícito. Esto, tras la difusión de un video en redes sociales donde un vagonero golpeó a un policía del Metro. Urge seriedad en el asunto. ¿Son o no la autoridad?



TRASCENDIÓ

QUE Andrés Manuel López Obrador ya ni a los de casa perdona cuando no acatan a rajatabla sus decisiones, como pasó con los ocho diputados de Morena, afines a la CNTE, que votaron contra la reforma educativa y a quienes tachó, sí, adivinó usted, de “fifis”.

Y es que el jueves pasado, con 381 votos a favor, 79 en contra y dos abstenciones se avaló la reforma educativa en la Cámara de Diputados, pero ocho de los votos en contra fueron precisamente de la bancada de Morena: **Carol Antonio Altamirano, Irma Juan Carlos, Abelina López, Virginia Merino, Rosario Merlín, Irineo Molina, Dominga Pérez** y **Azael Santiago Chepi**, para más señas ex líder de la sección 22 de Oaxaca.

QUE como es costumbre al final de cada periodo ordinario, los senadores trabajarán a marchas forzadas lunes y martes para sacar los temas pendientes de la agenda, entre ellos la reforma laboral, la educativa y las leyes secundarias de seguridad interior,

aunque tampoco tienen prisa, pues ya anticipan por lo menos dos periodos extraordinarios.

Eso sí, exprimirán el tiempo todo lo que se pueda, por lo que la última sesión puede prolongarse hasta el último minuto del 30 de abril, que concluye el periodo.

QUE a quien le ayudó mucho descansar en Semana Santa fue a la jefa del Gobierno capitalino, **Claudia Sheinbaum**, pues ayer regresó con mucho brío a su ya conocido Sábado de Tequío.

Prueba de ello es que este fin de semana se llevó a limpiar Chapultepec a 12 secretarios de la ciudad, entre ellos a la de Gobierno, **Rosa Icela Rodríguez**; al de Seguridad Pública, **Jesús Orta**, al de Movilidad, **Andrés Lajous**, y al de Turismo, **Carlos Mackinlay**, además de los titulares de la Agencia Digital de Innovación Pública, **José Merino**; del Instituto del Deporte de Ciudad de México, **Rodrigo Dosal**, y hasta al embajador de Corea en México, **Sang-il Kim**. ¡Wow! —



BAJO LA LUPA

Se cimbran las placas tectónicas de Asia: Kim en Rusia y Cumbre de Ruta de la Seda en Pekín

ALFREDO JALIFE-RAHME

EL ZAR VLADY Putin y el *mandarín* Xi cimbraron las placas tectónicas del norte de Asia que ponen en riesgo la geoestrategia de Estados Unidos (EU) del siglo XX e inicios del XXI, basada en el axioma del británico Halford Mackinder (<https://bit.ly/2eREfAf>), retomado por Brzezinski (<https://amzn.to/2vplQ62>).

EL ZARRUSO hizo valer que ostenta 18 kilómetros de frontera con Norcorea y recibió en el puerto ruso de Vladivostok al mandatario Kim Jong Un, después de sus dos fracasos con el supuesto "gran negociador" Trump en Singapur y Hanoi, debido a la intransigencia de dos marionetas del casinero israelí Sheldon Adelson (<https://bit.ly/2DCVqST>): el "evangelista sionista" Mike Pompeo, ex director de la CIA y hoy mediocre secretario de Estado, y el neoconservador John Bolton, pugnaz asesor de Seguridad Nacional.

DESPUÉS DE HABER negociado durante cuatro horas (sic) con el zar ruso, Kim pone a la defensiva a Trump y se da el lujo de colocar un veto (sic) a la presencia de Mike Pompeo en caso de la reanudación de las negociaciones.

EL MOVIMIENTO DE ajedrez de Putin se reflejó en el tuit de Trump quien "agradeció" su intervención cuando el fracaso de sus "negociaciones" puede ser explotado en la elección presidencial de 2020 (<https://nyti.ms/2UFBfzX>).

LA PRENSA IRANÍ —que hay que leer ahora más que nunca debido a las filtraciones que quizá le transmiten desde Moscú y Pekín— destaca que el juvenil Kim "arremetió contra EU por su mala fe en las charlas de Hanoi" (<https://bit.ly/2Vthf1E>).

EL PRIMER ENCUENTRO entre el zar y el juvenil Kim tendrá muchas reverberaciones líricas que se reflejarán en el noreste asiático.

INMEDIATAMENTE DESPUÉS DE la cumbre de Vladivostok, el zar ruso asistió a la "segunda Cumbre de la Ruta de la Seda" en Pekín con la presencia de alrededor 30 dignatarios del mundo.

PUTIN FUE LA gran estrella en Pekín donde se le entregó el doctorado *honoris causa* de la Universidad Tsinghua, previo a una cumbre bilateral con el *mandarín* Xi, lo cual es interpretado por Lee Jeong-ho, del portal SCMP d

Hong Kong, como el "apoyo de Putin a la Ruta de la Seda de Xi frente a la hostilidad de EU" (<https://bit.ly/2J1QkmL>).

MÁS SE ALEJAN Rusia y China de EU, por diferentes motivos, y más se acercan el zar y el *mandarín*, quienes se catalogan como "buenos amigos". Ambos "hicieron votos para construir la gran integración económica de Eurasia en medio de las crecientes rivalidades económica y militar con EU".

AL ZARRUSO, dotado de sus letales armas hipersónicas, se le vio más suelto y firme que nunca en su sutil crítica al unilateralismo de EU: "las crecientes tendencias al proteccionismo, las sanciones ilegítimas (sic) impuestas que eluden al Consejo de Seguridad de la ONU y aún las guerras comerciales, ralentizan la economía mundial y crean nuevos conflictos".

CABE SEÑALAR QUE la "integración euroasiática" de China y Rusia es el antídoto de los axiomas Mckinder/Brzezinski cuyo objetivo era impedir la conectividad entre Rusia y Alemania —que dio pie a la gestación de la hoy disfuncional OTAN—, así como la dislocación —en la fase de Carter a Obama, pasando por los Bush y los Clinton—, de cualquier amago de acercamiento entre Rusia y China.

DÍAS ANTES DE la "segunda Cumbre de la Ruta de la Seda", el ministro del Exterior de España, Josep Borrell, juzgó que China, mediante su "esquema de infraestructura" y "su comercio global" demuestra que "ya es una potencia global" (<https://bit.ly/2Po50h8>). ¿Cómo que le urge a España integrarse a la Ruta de la Seda en imitación a Italia!

LA CREACIÓN DE un eje Rusia/China/Alemania quizá marque el fin de la hegemonía unipolar de EU.

VISTO EN EL túnel del tiempo, EU no pudo aniquilar (literal) a Rusia: el verdadero pivote euroasiático.

LA PARUSÍA MILITAR hipersónica de Moscú, que resucitó del cementerio geoestratégico, opera ahora su invaluable conectividad con China que, curiosamente, empieza a seducir a la Unión Europea (<https://bit.ly/2unQmkr>).

NO HAY RUTA de la Seda que valga sin la protección de las armas hipersónicas rusas.

<http://alfredojalife.com>

<https://www.facebook.com/AlfredoJaliffe>

<https://vk.com/alfredojalife>



▲ El presidente ruso, Vladimir Putin, a la derecha, brinda con el líder de Norcorea, Kim Jong Un, después de sus conversaciones en Vladivostok, Rusia. Foto Ap



arriba abajo

ERNESTO VALVERDE



El técnico del Barcelona sumó ayer su segundo título de Liga y aún así no enamora con su fútbol a un público muy exigente. Nunca dice una palabra más alta que la otra, huye de las polémicas y se centra en su trabajo. De momento, está haciendo su trabajo muy bien, ha conquistado la Liga por segundo año seguido y tiene el triplete a su alcance, con el Valencia en el horizonte en el torneo del KO y en semifinales de la Champions, , ganar los tres títulos mayores es factible.



ROBERTO RÍOS JÁCOME



El *nazareno* fue el gran protagonista del partido entre Pachuca y Atlas, debido a que se le hizo más cómodo el VAR, lo utilizó en tres ocasiones para tomar decisiones importantes. Eso provocó que se agregaran 11 minutos a la primera parte del partido. La primera intervención la hizo al 6', luego al 21' y la tercera al 29' con lo que hizo un juego tedioso tanto para los jugadores, como para los aficionados que reprobaron desde las gradas su proceder.





Sacapuntas

Bombero, fuera de combate

Por el desvío de 180 mil pesos, el dirigente del sindicato de Bomberos de la CDMX, **Ismael Figueroa**, fue cesado del cargo. Nos hacen saber que para muchos podría ser poco dinero, pero se trata de la punta del iceberg del cúmulo de irregularidades que pesan sobre este personaje que, junto con su familia, tiene cuentas bancarias congeladas por presunto lavado de dinero y otros actos de corrupción.

De gira por Minatitlán

A más de uno de los cercanos al presidente **Andrés Manuel López Obrador** llamó la atención el invitado que lo acompañó ayer en su gira por Minatitlán. Se trata de **Rogelio Ramírez de la O**, uno de los principales asesores económicos del tabasqueño y a quien, en su momento, se le candidateó como titular de Hacienda.

Una cosa no exime a la otra

Contundente fue la respuesta del titular de la UIF, **Santiago Nieto**, luego de que la Universidad de Hidalgo exigió se descongelen sus cuentas porque no tienen ni

para la nómina. Sin ahudir a la institución, Nieto dejó en claro que no se perjudicará a los trabajadores. Pero las investigaciones por lavado de dinero, nos dicen, llegarán hasta sus últimas consecuencias.

Nombramiento pendiente

La semana que inicia quedará resuelto un tema prioritario para el Legislativo: designarán al director del Canal del Congreso. El puesto lleva seis meses acéfalo y eso ha provocado fallas técnicas y cortes en la transmisión de importantes sesiones de trabajo. Dicen que el actual encargado de despacho, **Eduardo Fernández**, quedó a deber mucho, no dio el ancho.

Ya viene la ley de austeridad

El lunes, comisiones unidas de la Cámara de Diputados se reúnen para dictaminar la Ley de Austeridad Republicana, enviada por AMLO. Se prevé una álgida discusión, y como con la Reforma Educativa, si no avanza, el Presidente advirtió que enviará un memorándum para hacer obligatorias disposiciones, como el trabajo de lunes a sábado para la burocracia.



**Ismael
Figueroa**



**Eduardo
Fernández**



AMLO



**Santiago
Nieto**



**Rogelio
Ramírez
de la O**



línea10

DEMIS FUENTES

Es muy sencillo: cualquiera puede meterse a Google y escribir "¿dónde vive López Obrador?" y le aparecerán, inomás!, 740 mil resultados. No se requiere, pues, de mucha ciencia para conocer el domicilio particular del Presidente.

Tan es así que la dirección ha sido publicada en medios impresos y difundida en medios electrónicos y en las benditas redes sociales, y nunca -hasta ahora- se planteó que se ponía en riesgo a **Andrés Manuel López Obrador** al revelarse un dato que, por cierto, él mismo hizo público.

En estos días de linchamiento y quema de brujas, habría que echar mano de la reserva de prudencia y entender que quien amenazó la integridad del Presidente fue el crimen organizado... no un medio de comunicación.

Por cierto que hay quienes siempre encuen-

tran la manera de llegar más bajo, como lo pudo comprobar la ex funcionaria **Laura Ballesteros**, una experta en cuestiones de movilidad que ha mantenido intensos debates con la actual administración capitalina.

Resulta que la ex panista escribió en su cuenta de Twitter: "Estoy viviendo el momento más feliz de mi vida hasta ahora", sin dar más detalles de a qué se refería. No fue necesario. Sus trolls crearon una cuenta parodia de la suya y, ahí mismo en su post, se burlaron de ella y revelaron que está embarazada.

¿Cómo se enteraron de algo que la propia Ballesteros no había hecho público? Sólo queda pensar en el espionaje, lo cual es bastante grave y podría ser hasta un asunto criminal. El troleo cruel en contra de su intimidad queda ahí, para el Museo de la Vergüenza Tuitera.

demisfuentes@reforma.com